

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE POSTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion Editorial.

CORTES.

Sesion del dia 9.

Empezó por un esfuerzo del señor Figueras para que se tratase de la cuestion de teatros, y para que presentase su dictamen la minoria de la comision que entiende en el asunto, ya que no lo hacia la mayoria. El señor Vega Armijo ofreció que esta presentaria en breve su trabajo.

Dos créditos extraordinarios fueron otorgados en seguida: al ministro de la Gobernacion el primero, de 700,000 rs., para el pago de empleados que sean precisos, suprimidos los interventores de correos; y 485,000, para el personal y material de varios conventos de religiosas, en el segundo semestre de 55.

La base segunda de la ley de Milicia Nacional ocupó despues al congreso, presentando la democracia la siguiente enmienda.

«Para ser alistado en la Milicia Nacional se necesita contribuir al sostenimiento de las cargas públicas, percibir sueldo, ser elector político, ejercer profesion, industria u otro modo de subsistir á juicio de los ayuntamientos respectivos, ó ser hijo bajo la patria potestad de los que reúnan cualquiera de estas circunstancias.»

El señor García Lopez pronunció un discurso contra el partido progresista, en el que se hicieron notables ataques al ministro de la Gobernacion y al general Espartero.

La enmienda no fue tomada en consideracion.

En contra de la base hablaron los señores de Pedro, que la encontraba demasiado lata, y los señores Sorni y Seoane, para quienes era demasiado retrógrada. Estos dos diputados querian que se consignase el derecho de continuar siendo milicianos á los que lo son en el dia, aunque los cuerpos á que pertenecen fueran disueltos en adelante. La comision esquivó la respuesta, encerrándose el general S. Miguel

en frases generales.

Púsose grande empeño en que se explicara lo que se ha de entender por la palabra *Sueldo*. El ministro de la Gobernacion dijo que la entendia como la comision; esto es, por remuneracion que fuese suficiente al sostenimiento de una familia, y que tuviese caracter de permanencia. Que se perciba del Estado, de la provincia, del ayuntamiento, de una empresa ó de un particular, será indiferente. Pero los que vivan de salario, de remuneracion precaria y efimera, no serán admisibles.

No hubo de complacer esta declaracion al señor Calvo Asencio, que la encontraba diferente de la hecha por el general San Miguel. Sin embargo, la base fué al fin aprobada nominalmente por 84 votos contra 42.

El 11 seguirá esta discusion, y acaso empezará la del ferrocarril á Portugal por Toledo y Cáceres.

Seccion Oficial.

—La GACETA del 11 no contiene disposicion alguna de interés.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES.

La subasta anunciada para el dia 12 de Julio próximo de una finca núm. 243 de inventario, sita en el término de Aguilar, que lleva en arrendamiento Pedro García Menor, se suspende hasta tanto que se aclaren ciertos extremos que indica el perito tasador.

Lo que se hace saber por medio del presente para conocimiento del público.

Córdoba 11 de Junio de 1856.—Gabriel Alvarez y Mendizabal.

Por providencia del señor gobernador de la provincia, y en virtud de la ley de 1.º de Mayo de 1855 é instruccion de 31 del mismo se saca á pública subasta en el dia y hora que se dirá, las fincas siguientes:

podeis satisfacer vuestra intencion, sir Duncan. Habéis olvidado que mañana es dia delúgubre aniversario, consagrado á una solemnidad no menos lúgubre?

—No me habia olvidado, dijo Duncan: ah! como es posible que me olvide jamás! Pero las imperiosas circunstancias exigen que esté oficial vaya inmediatamente á Inverary.

—Enhorabuena, mas no exigen que le acompañéis vos mismo en persona.

—Mejor sería que así fuese; sin embargo, puedo escribir al Marqués é ir allá pasado mañana. Mayor, os entregaré una carta en que dire al marqués de Argyle cual es el objeto de vuestra embajada, y el carácter de que estáis revestido; preparaos pues á partir mañana, y llevaréis una escolta que os acompañará.

—Sir Duncan, replicó Dalgetty, sois seguramente muy dueño de tomar las medidas que creyereis oportunas; con todo, os ruego no olvidéis que afrenta no sería para vuestro nombre si llegara á suceder que un plenipotenciario experimentase el menor insulto, *clam. vi vel precario*, no por ser esa vuestra intencion, sino por no haber tomado todas las precauciones que dicta la prudencia.

—Mi honor es bastante salvaguardia, dijo sir Duncan. Ahora, añadió levantándose, es ocasion en que acostambramos irnos á recoger, y podeis seguir

Subasta para el dia 22 de Julio de 1856 ante el Sr. Juez de primera instancia D. Miguel Aparicio, y Escribano D. Antonio José de Ulierte, que tendrá lugar en las Casas Consistoriales de esta ciudad á las 11 de su mañana.

FINCAS RÚSTICAS. BENEFICENCIA. MENOR CUANTIA.

Núm. 859 del inventario.—La octava suerte de las 11 en que ha sido dividida una hacienda de olivar, partido de la Esperanza, término de Cabra, procedente del hospital de Jesus Nazareno de la misma, compuesta de 6 aranzadas con 158 olivos ó sean 2 hectáreas, 25 áreas, 43 centiáreas, y 58 decímetros: linda al N. con el camino del Riguelo, que pasa por el añoron, á O. y S. con olivar de Doña Ramona de Puebla y á P. con otro de los herederos de D. Antonio de la Cruz Chacon: no se le conoce renta por estar comprendida con el todo de la finca: ha sido capitalizada por los 435 rs. que le han graduado los peritos en 7830 rs. y tasada en 8700 rs. por los que sale á subasta.

Núm. 859 del inventario.—La novena suerte de la finca anterior, partido de la Esperanza, término de Cabra, procedente del Hospital de Jesus Nazareno de la misma, compuesta de 8 aranzadas $3\frac{1}{4}$ y 21 estadales con 307 olivos ó sean 3 hectáreas, 31 áreas, 10 centiáreas y 89 decímetros: linda á Oriente con olivar de D. Jose Eguiñor, al Sud con otro de D. Joaquín Ramirez y tierras de Ntra. Sra. del Rosario, y al N. con olivar de D. Juan Alcaráz: no se le conoce renta: ha sido capitalizada por los 336 rs. que le han graduado los peritos en 6048 rs. y tasada en 6720 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 859 del inventario.—La décima suerte de la finca anterior, partido de la Esperanza, término de Cabra, procedente del Hospital de Jesus Nazareno de la misma, compuesta de 6 aranzadas y $3\frac{1}{4}$ con 292 olivos ó sean 2 hectáreas, 53 áreas, 61 centiáreas y 53 decímetros; linda

mi ejemplo. Viéndose Dalgetty en la necesidad de dejar prontamente el asiento, supo al menos, como diestro general, sacar partido de los pocos instantes que le quedaban.

«Fiado en vuestra palabra, dijo llenando el vaso, bebo á vuestra salud, sir Duncan, y por la duracion de vuestra respetable familia. La única respuesta que dió el anciano caballero fué lanzar un profundo suspiro. Habiendo vaciado el vaso, y llenándole de nuevo con increíble celeridad, añadió el Mayor: «Bebo tambien á la vuestra, señora, y por el logro de todos vuestros nobles deseos; y á la vuestra, padre mio, dirigiéndose al ministro, lleno esta copa brindando á vuestra intencion; ¡ojalá se ahogue en este vaso toda la ojeriza que podais tener contra el mayor Dalgetty! Y pues que el frasco no tiene sino para otro brindis, hagole á la salud de los bravos y valientes soldados y oficiales de todos los partidos. Ahora que la botella está vacia, estoy pronto, sir Duncan, á seguir á vuestro centinela y á volver á mi campo.»

Recibió toda la licencia necesaria para retirarse, dándole palabra además de que, como parecia aficionado á la botella, le llevarian otra á su cuarto para que se entretuviese un rató en su soledad. Apenas habia entrado el Mayor en su apo-

FOLLETIN.

EL OFICIAL AVENTURERO.



Continuacion.

—Disimulad, domine ó doctor, *aut quocumque alio nomine gaudes* (porque convieno que sepais que he estudiado las buenas letras.) replicó el intrépido Mayor encajándose un gran vaso de vino; pero yo no veo que sean fundados vuestros cargos en atencion á que yo no hablaba de esas turpes personas como si sus ocupaciones y carácter fueran asunto de conversacion congruente para la señora: lo hacia solamente *per accitens*, ó si queréis, *per confirmationem* de lo que os decia; es decir, que su valor y su osadia natural se aumentaban sin duda por el género de vida de estas.

—Perdonad, Mayor, dijo Sir Duncan interrumpiéndole otra vez; porque tengo que arreglar un asunto esta tarde para poder acompañaros mañana á Inverary: así pues, espero.....

—Mañana! repitió su esposa con voz doliente; no

á Oriente con tierras del cortijo del Cazar de D. José Magaña, al S. y P. con el camino de Montilla y al N. con olivar de los herederos de D. Tomás Heredia: está arrendada con el todo de la finca y no se le conoce renta: ha sido capitalizada por los 472 rs. que le han fijado los peritos en 8496 rs. y tasada en . . . 9440 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 839 del inventario.—La undécima suerte de la espresada finca, partido de la Esperanza, término de Cábra, procedente del Hospital de Jesus Nazareno de la misma, compuesto de 2 aranzadas y 3/4 con 68 estadales y 120 olivos ó sean 4 hectárea, 10 áreas y 93 centiáreas: linda á Oriente con tierras del cortijo nombrado del Cazar de D. José Magaña, al S. y P. con olivar de los herederos de D. Tomás de Heredia y al N. con otro de D. Francisco Alcalá y Lumbreras; no se le conoce renta por estar comprendida con el todo de la finca: ha sido capitalizada por los 188 rs. que le han graduado los peritos en 3384 rs. y tasada en . . . 3760 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 342 del inventario.—Un pedazo de tierra, término de Baena y sitio de Atajuelo, procedente del Hospital de Jesus Nazareno de la misma, compuesto de 2 fanegas ó sean 4 hectárea, 22 áreas, 44 centiáreas y 65 decímetros: linda D. Juan Rodríguez, Pbro., y camino de dicho sitio; está arrendado á Gonzalo García, en renta anual de 125 rs.: ha sido capitalizado en 2250 rs. y tasado en . . . 3760 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 545 del inventario.—Un pedazo de tierra, término de Baena y sitio media legua, procedente del Hospital de Jesus Nazareno de la misma, compuesto de 1 fanega, 6 celemines ó sean 91 áreas, 83 centiáreas y 49 decímetros: linda tierras del Colegio de Educandas y olivar de D. Pablo Villalobos; está arrendado á Antonio Rodríguez, y produce 62,50 rs.: ha sido capitalizado en 1125 rs. y tasado en . . . 1300 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 555 del inventario.—Un pedazo de tierra término de Baena y sitio Cerro de San Cristobal, procedente del Hospital de Jesus Nazareno de la misma, compuesto de 1 fanega 8 celemines ó sean una hectárea, 2 áreas, 3 centiáreas y 88 decímetros: linda con propiedad de Doña Maria Joaquina de la Blanca y olivar de D. Rafael García; está arrendado á Francisco Salamanca y produce 50 rs. años: ha sido capitalizado en 900 rs. y tasado en . . . 1040 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 565 del inventario.—Un pedazo de tierra,

señor, le cumplieron la promesa; con la cual y con un pastel de carne de venado que llevaron poco tiempo después, sufrió con resignacion su retiro y la falta de compañía. El mismo criado que le habia llevado este refrigerio le entregó un pliego sellado y atado con una hebra de seda, conforme al uso de aquel tiempo, con su sobre lleno de formulas de respeto, dirigido al muy alto y muy poderoso principe Archibald, marqués de Argyle, señor de Lonne y otros lugares, etc.

Dijole tambien el criado al mismo tiempo que su escolta estaria pronta á partir muy de mañana á Inverary, en donde el pliego de sir Duncan le serviria á la vez de carta de introduccion y de pasaporte.

No olvidando que el general en sus instrucciones le habia encargado recoger todas las noticias posibles, y deseando por otra parte saber por qué causa no le acompañaba sir Duncan, preguntó el Mayor al criado con toda la circunspeccion que le sujeria su experiencia, que circunstancia obligaba á su amo á permanecer en el castillo el día siguiente.

Este que era de los llanos, y que por lo mismo hablaba escocés, respondió que tenian sir Duncan y su esposa la costumbre de mirar como día de ayuno y de solenne humillacion el aniversario de aquel en que habia sido tomado por sorpresa

término de Baena y sitio de Atajuelo, procedente del Hospital de Jesus Nazareno de la misma, compuesto de una fanega 4 celemines ó sean 84 áreas, 63 centiáreas y 10 decímetros: linda con propiedad de Joaquin Tarifa y Andrés Ortiz: está arrendado á Francisco Cabello y produce 32 rs. años: ha sido capitalizado en 576 rs. y tasado en . . . 700 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 366 del inventario.—Un pedazo de tierra, término de Baena y sitio de Valdeja, procedente del hospital de Jesus Nazareno de la misma, compuesto de 8 celemines ó sean 40 áreas, 81 centiáreas, y 55 decímetros: linda con propiedades de D. Francisco Valenzuela y Joaquin de Luque. Está arrendado á D. Eugenio Aguilar y produce 114 rs. segun el inventario: ha sido capitalizado en 2052 rs. y tasado en 2000 rs.: el tipo de la subasta es la capitalizacion 2052 rs.

Núm. 372 del inventario.—Un pedazo de tierra, término de Baena y sitio de Zaraguzana, procedente del hospital de Jesus Nazareno de la misma, compuesto de 2 aranzadas segun el inventario, y . . . una fanega 6 celemines ó sean 91 áreas, 83 centiáreas y 49 decímetros segun la tasacion: linda con propiedades de José Tadeo Galvez y Julian Tarifa. Está arrendado á Pablo Calzado y produce 42 rs. segun el inventario: ha sido capitalizado en 756 reales y tasado en . . . 900 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 374 del inventario.—Un pedazo de tierra, término Baena y sitio cerro de S. Cristobal, procedente del hospital de Jesus Nazareno de la misma, compuesto de 2 fanegas 4 celemines y 1/4 segun el inventario, y de 1 fanega 4 celemines ó sean una hectárea, 42 áreas, 85 centiáreas y 43 decímetros segun la tasacion: linda con propiedades de D. Luis Romero y D. Juan Morales. Está arrendado á Manuel Cáceres en 120 rs.: ha sido capitalizado en 2160 rs. y tasado en . . . 2300 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 377 del inventario.—Un pedazo de tierra, término de Baena y sitio de la Magdalena, procedente del hospital de Jesus Nazareno de la misma, compuesto de un celemin ó sean 5 áreas, 10 centiáreas y 19 decímetros: linda con el solar de la parroquia de dicho nombre. Está arrendado á Juan Alarcon y produce 10 rs. segun el inventario: ha sido capitalizado en 180 rs. y tasado en . . . 200 rs. por los que se saca á subasta.

El arrendamiento de las anteriores fincas concluye segun la Ley de 30 de Abril último terminado que sea el año de arrendamiento corriente á

su castillo, y en que sus cuatro hijos habian sido cruelmente asesinados por una gavilla de salteadores montañeses, mientras sir Duncan habia ido con el marqués de Argyle á una expedicion contra los Mac-Leanes de la isla de Mull.

—Caspi! replicó Dalgetty; vuestros amos tienen con efecto alguna razon para ayunar y vestir luto, aunque á mí entender bastaria este último. Sin embargo, estoy por decir que no les hubiera sucedido esta desgracia si se hubieran aconsejado con algun capitán experimentado, versado en el arte de defender las plazas, y si hubieran hecho construir un reduto en la altura que está á la izquierda del puente levadizo. «Y puedo probaroslo fácilmente. Supongamos que este pastel sea el castillo. . . ¿Como os llamais, amigo?»

—Lorimer.

—A vuestra salud, honrado Lorimer. Como os decia pues, amigo, supongamos que este pastel sea la ciudadela que tenemos que defender, y que esta botella. . . .

Siento mucho, caballero, no poder detenerme á oír el resto de vuestra demostracion, porque van á tocar la campana. Como el digno ministro Craucangowl, que lo es del marqués de Argyle, va á predicar en la capilla del castillo, y como de sesenta personas que hay en casa solo siete entendemos el escocés, seria grave escándalo que una

la toma de posesion por el comprador.

NOTAS.

Las fincas de que se trata no se hallan gravadas con carga alguna segun resulta de los antecedentes que obran en la Administración de Bienes Nacionales de esta provincia: pero si apareciesen se indemnizará á los compradores.

A la vez que en esta capital se verificará otro remate simultáneo en la ciudad de Cábra y en la villa de Baena, como cabezas de partido.

Córdoba 7 de Junio de 1856.—Gabriel Alvarez y Mendizabal.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—Dice el *Parlamento* del 11.

«Tenemos la satisfaccion de anunciar á nuestros lectores que han sido descubiertas en el sitio en que se hallaban ocultas todas las alhajas robadas en la capilla de palacio. No damos hoy mas pormenores por temor de incurrir en alguna inexactitud. Lo que sí tenemos por cierto es que tan feliz hallazgo se debe al esquisito celo y actividad desplegados por el señor juez que entiende en la causa.

—Leemos en la *Discusion* del 10:

«La comision que entiende en el proyecto de ley sobre el desestanco de la sal y del tabaco, ha deliberado ayer acerca de esta última renta, adoptando el principio del desestanco. Creemos que en breve tratará de la sal y se mostrará igualmente favorable á la libertad. De todos modos deseariamos que se presentase el dictámen lo mas pronto posible, para que pudiera discutirse y resolverse este punto importante antes de que se suspendieran las sesiones.

—Valencia. En la semana anterior, entre nueve y diez de la mañana, un quinto de los que debian ingresar en caja recibió dos puñaladas en las afueras de la puerta de Cuarte, de aquella capital, viniendo á caer anegado en sangre á los pies del centinela de la misma, donde apenas pudo recibir los auxilios espirituales, pues inmediatamente espiró. El agresor parece que ha logrado escaparse, burlando la vigilancia pública.

—A principios de la semana última hubo á causa del temporal varias desgracias en Gijón. se descarraron varios wagoes y salieron algunos operarios y viajeros gravemente contusos. El rio Piles varió de cauce y arrastró en su corriente, segun se dice, una de las casas inmediatas al santuario de la Guia.

de ellas dejase de asistir, y mi falta me pondria en mal lugar con mi señora. Aquí teneis pipas y tabaco; y si acaso necesitais otra cosa, os la traeran dentro de dos horas, luego que se hubiere acabado el sermón. Dicho esto salió del cuarto.

No bien hubo salido el criado, cuando la campana del castillo anunció con tañido lento y monótono que era llegado el momento de ir á la capilla; y el Mayor oyó inmediatamente las voces tiplas y agudas de las mugeres, y las mas broncas, aunque no menos desapaetables, de los hombres, que captaban sus oraciones corriendo á la capilla por un corredor que atravesaba varios aposentos y entre otros el en que estaba Dalgetty. «Corren como si tocasen llamada, dijo este anteriormente; pues si van todos á formacion, tomaré un poco el aire, y me haré cargo de los puntos débiles de la plaza.»

Queriendo llevar á cabo su intencion en cuanto vió que todo estaba en silencio tal que no se oia el menor ruido, abrió la puerta de su cuarto, y ya habia dado algunos pasos, cuando vió á su amigo el del hecha venir á él desde un extremo del corredor cantando entre dientes un antiguo romance gaélico,

(Se continuará.)

—El día 3 se celebraba en Algeciras una corrida de novillos, y la autoridad que la presidía se vió de tal modo desacatada, según dice la *Palma*, que hubo de suspender el espectáculo. Los autores del hecho fueron detenidos y puestos á disposición del juez de primera instancia en la misma tarde, y en la mañana del 4 continuaba la detención. Este suceso es enteramente ajeno á la política. El comandante general auxilió á la autoridad local, y el asunto quedó terminado, si no hubiera que lamentar desgracia alguna.

—En uno de estos últimos días se ha verificado por los carabineros de la provincia de Badajoz, una aprehensión de contrabando consistente en varios fardos de telas y dos caballerías abandonadas por los contrabandistas en su precipitada fuga para el vecino reino de Portugal. Sorprendidos los defraudadores por la fuerza de carabineros, que despliega constantemente en esta provincia un celo y actividad pasmosos, procuraron defenderse y pasar su alij, disparando algunos tiros á la voz de «á ellos que son pocos»; mas la serenidad y bizarría con que la escasa fuerza de los últimos resistió el ataque de cuadruplicadas fuerzas, impidió su entrada en el reino, teniendo que llevarse á Portugal un herido que se dice murió pocas horas después de la refriega.

—Según las *Novelas*, se ha celebrado en Madrid una reunión de varios socios de las colonias andaluzas llamadas de Isabel II. Parece que el gobierno ha hecho la concesión á la citada empresa, y los señores que han compuesto la junta, saldrán en breve de la corte, á preparar los trabajos de colonización. Por de pronto ha marchado ya á París el director principal D. Alejandro Frisenhausen, con el objeto de trabajar para el más pronto logro de la realización del proyecto.

—Leemos en la *España*:

Dícese que á consecuencia de los sucesos de la plaza de toros, el Sr. Cardero, gobernador civil de la provincia, ha presentado ó piensa presentar la dimisión de su cargo.

—En Igualada á consecuencia de la subida de precio de las subsistencias se ha llegado á temer un conflicto. La autoridad municipal ha dictado algunas disposiciones para evitarlo, remediando en lo posible los perjuicios que causa la subida, sin grave detrimento de los intereses de los vendedores.

—Leemos en *La Campana de Huesca*:

«La extracción de lanas por la Aduana de Canfranc ha empezado ya con una actividad asombrosa. Los últimos aguaceros sobrevenidos en la montaña han vuelto á poner la carretera de Jacca en un estado verdaderamente intransitable; con el fin de habilitar nuevamente aquella vía ahora que tan próxima está la temporada de baños, se dará ocupación en aquellos trabajos á todos los braceros que se presenten, abonándoseles 7 reales de jornal.»

—Leemos en el *Diario Mercantil de Valencia* del 9 de Junio lo siguiente:

Ayer mañana tuvo lugar en las casas consistoriales de esta capital la sesión pública anunciada para la discusión y votación de los presupuestos municipales para el presente año. Abierta la sesión y leídos por el secretario los artículos de la ley de presupuestos del Estado referentes á la derrama general y á los medios á que podía recurrirse para cubrir la cantidad correspondiente á esta ciudad, el señor presidente hizo una rápida historia de las diligencias practicadas por el ayuntamiento para dejar cumplida la ley; manifestó que después de haber dividido los contribuyentes en 23 clases, igual al número de concejales, estos, en junta celebrada ante la municipalidad habían acordado que se restableciesen los de-

rechos de puertas como recurso para cubrir la derrama, y que después de este acuerdo no había posibilidad en el ayuntamiento de buscar ni discutir otros impuestos para cubrir el déficit municipal, puesto que el art. 26 de la ley prevenía que se uniesen á los medios que la junta acordase los que fuesen suficientes para atender á los gastos municipales. «Sobre este punto, dijo, no admito discusión: es una ley hecha en cortes, y la ley no se discute; se ejecuta por el encargado de hacerla cumplir.»

Leído el presupuesto de gastos que asciende, si no comprendimos mal, á tres millones y pico, y después de haber sido aprobado sin discusión, se procedió á la lectura del de ingresos, en el que figuraba una partida de millo y medio próximamente como producto de los derechos señalados en tarifa á la introducción en esta ciudad de los artículos de consumo. A las observaciones de alguno de los señores concejales, contestó el señor presidente que las tarifas eran tan bajas que sería imposible ejercer influencia alguna en los precios de los artículos.

Aprobados que fueron ambos presupuestos se levantó la sesión, reinando antes y después el mayor orden en el numeroso concurso que llenó el salón.

—En el mismo se lee lo siguiente.

La extraordinaria escasez de operarios que se está experimentando, y de la cual se resienten en estos momentos todas las grandes empresas, es causa de que la línea del Mediterráneo en sus dos secciones de Albacete á Almansa y de esta ciudad á Jativa, no adelante con la rapidéz que se proponen ambas empresas. Esta última ha apelado á todos los medios para reunir el número considerable de operarios que se proponía ocupar en la línea para dar á los trabajos el conveniente impulso; pero ni los pregones que se han hecho por el reino, ni las gestiones practicadas para conseguir operarios de otros puntos de España, han producido los resultados que se apetecían: Por consecuencia habrá que esperar á que se terminen los trabajos de la siembra y demás faenas agrícolas, para emprender en grande escala y simultáneamente las obras, no solo en los extremos, donde ahora se trabaja, sino en diversos puntos de la línea. La empresa valenciana está pagando los jornales á razón de 11 rs próximamente.

—El señor ministro de Fomento va á enviar á nuestras posesiones ultramarinas ingenieros comisionados para informar al gobierno sobre el estado de las obras públicas en Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

ESTRANGERAS.

—Leemos en una correspondencia de Londres, fecha 2 del actual, dirigida á uno de nuestros colegas, los dos siguientes párrafos:

«No deja de causar alarma la situación en que se encuentran las relaciones de este país con los Estados- Unidos. Sea que el presidente Pierce quiere conquistar popularidad para hacerse reelegir, sea que el gobierno de la república esté resuelto á apoderarse del Estado de Nicaragua, lo cierto es que por más concesiones que aquí se hacen, los republicanos no quieren oír hablar de avenencia; y si las cosas siguen por mucho tiempo así, la guerra tendrá que venir como una solución inevitable. Que el gobierno inglés lo teme, está demostrado con los grandes preparativos que hace.»

Una formidable escuadra, compuesta de los navios mayores de la escuadra inglesa, y con 20,000 hombres de tropas de tierra, estará en breve en Canadá, dispuesta á obrar con energía en caso de rompimiento. Pero para no irritar los ánimos en los Estados- Unidos, y para no dar á

este envío de fuerzas el carácter de una provocación, se verificará con ciertas precauciones. Los navios irán á buscar las tropas á Crimea y las transportarán á Gibraltar, donde recibirán órdenes ulteriores. Para aumentar su capacidad se han quitado los cañones de sus baterías bajas; pero estos se remitirán al Canadá en buques de vela para que los encuentren allí á su arribo, y se pongan en disposición de tomar la ofensiva.»

—«Despacho particular de la *Gaceta de Madrid*.—París 9 de Junio de 1856.—El emperador ha dado una nueva muestra de sus generosos sentimientos. En vista de los desastres que han producido las inundaciones, manifestó su deseo de aplicar, como auxilios á los infelices víctimas del azote, el importe de los gastos que se habían de hacer con motivo del bautismo del príncipe imperial. Este laudable deseo de S. M. no se ha podido realizar por hallarse terminados todos los preparativos para la ceremonia.

El tiempo mejor y las inundaciones van cesando.»

Otro. «Sin fecha.—El Emperador ha llegado á Angers.

El príncipe Napoleon se embarcó el 15 para llevar á cabo una inspección científica, que durará tres meses, en el mar del Norte.»

Gaceta.

—SUBASTA.—Hoy tendrá lugar la de fincas rústicas de menor cuantía pertenecientes al Estado, que fué anunciada en el *Diario* núm. 4691. Corresponde al señor Juez de primera instancia del distrito de la derecha y Escribanía de D. Andrés Heredia.

—FERRO-CARRIL.—En los trabajos del camino de hierro de Córdoba á Sevilla no deja de adelantarse bastante, con admiración y asombro de los que juzgaban que la inauguración era solamente una fórmula. Cerca de cien operarios se ocupan en él en la actualidad, y este número aumentará en la semana próxima, y mucho más terminada que sea la recolección de cereales. Constante la empresa en su deseo de no causar á aquella perjuicios, no admite á trabajar en la actualidad á los que viven y han vivido siempre de las faenas agrícolas.

—MÁQUINA.—En Jaén se ha ensayado con el mejor éxito, importada de Sevilla, la máquina segadora de que nos ocupamos varias veces cuando fué conocida en España, y que es una de las que en su brillante memoria sobre agricultura recomienda y describe nuestro apreciable amigo D. Fernando Amor. Faltaba hace en Córdoba, á la verdad, una escuela práctica de agricultura, donde se vieran ensayar los buenos métodos y máquinas de cultivo y recolección, para que concluyeran ante aquella realidad los rutinarios trabajos de nuestros fértiles campos, que multiplicarían entonces sus producciones.

—CUESTIÓN PEDESTRE.—Anteanoche fué muy aplaudido el Sr. Guerrero en el baile titulado *La Gallegada*. El respetable público se hartó de reír á más y mejor, y á petición suya se repitió el espectáculo de las danzas de los hijos de Santiago.

—HASTA OCTUBRE.—Estamos ya casi en pleno verano: el calor ha arrojado definitivamente de nuestros hombros las capas, gabanes y demás prendas que nos han servido de consuelo hasta en muchos días de la primavera última.

—LAS PENSIONISTAS.—En el núm. 84 del Boletín oficial de esta provincia se publica la nómina de las pensionistas de Monte pío militar.

—INDUSTRIA MINERA.—Ha sido decretado el reconocimiento preliminar de la mina de plomo y cobre titulada *El Desengaño*, sita en el cerro del Fraile, término de Montoro.

Hoy. S. Basilio el magno, obispo, doctor y fundador.

Nació S. Basilio en Cesárea, en el año 328 de una familia, cuyos individuos todos fueron santos. Desde niño fué virtuoso y sabio. En su juventud fué abogado, y ordenado de Diácono se retiró a un desierto, donde dió principio a su célebre regla, fundando muchos monasterios. Elegido obispo de Cesárea, fué un prelado celoso y caritativo. Dejó muchos célebres escritos, y murió en 379, a los 51 años de edad, y empezando su culto en el mismo día.

Hoy reza la Iglesia del mismo Sto. con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia auxiliar de S. Basilio.

Los asociados a la Corte de Maria visitaran hoy la imagen de Nra. Sra. de la Salud, en su Iglesia.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Santísima Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesús Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Be-len y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta de Colodrò, y Corónia en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 11 de Junio. 5 por 100 consolidado a 42,05. Id. diferido 25,75

CORDOBA. Precios en la Alhondiga el dia 11. Trigo de 30 a 34. Cebada de 31 a 32. Garbanzos de 50 a 80. Habas de 31 a 32. Escana de 22, 25. Alpiste 50 a 55. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 30 a 33. Cebada de 32 a 34. Habas a 34.

Acete dentro de la ciudad a 58 id. en los molinos a 35. Jabon blando a 14 cuartos libra. Carne de vaca a 26 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 60 a 73. Cebada de 34 a 36. Acete en la Calzada a 41. para el consumo a 45.

MÁLAGA. Trigo de 54 a 74. Cebada de 27 a 36. Maiz de 42 a 45. Garvanzos de 55 a 81. Habas de 45 a 46. Yeros de 36 a 38. Alpiste de 40 a 44. Acete a 40.

GRANADA. Trigo de 43 a 55 rs. Cebada de 28 a 31. Habas de 30 a 32. Maiz de 50 a 52. Acete a 41.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Llega diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Sale diariamente a las 9 de la noche.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos. Entra todos los dias a las 8 y 1/2 de la noche. Se despacha diariamente a las 5 menos 5 minutos de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baeza, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernánñez, Rámbra y Montemayor.) Entra todos los dias a las 5 de la mañana. Se despacha todos los dias a las 2 y 1/2 de la tarde.

POZOBLANCO. Entra a las 5 de la maña a los domingos, martes y jueves y se despacha a igual hora los lunes, miércoles y viernes.

FUENTEBOBILUNA. Entra a igual hora los domingos y miércoles y a la misma se despacha los lunes y jueves.

TRANSPORTES.

DILIGENCIAS UNIDAS. En el presente mes salen para Lucena y demas pueblos de su carrera todos los dias a las 3 de la tarde. Se despachan en la Fonda de D. Juan Rizzi, y carrera del Puente núm. 70, por Alfonso Maroto.

Carros para Málaga de Alfonso Maroto, en combinación con los de D. Luis Clarós, banquero en Aguilár.

Salen de esta ciudad en el presente mes, los dias 18, 25, y 28. Se despachan carrera del puente núm. 70, frente de la Catedral.

LA ANDALUZA. El dueño de este coche diligencia, para mayor comodidad del público ha remontado una preciosa góndola, con cuyos dos carruages ofrece un servicio diario desde esta Ciudad, hasta la de Lucena, sin que por la citada mejora se hayan aumentado los precios de transporte. Se despacharán en la posada del Sol, de donde saldrán a las 5 de tarde.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entran de Madrid los dias pares a las 10 de la mañana

y salen para Sevilla a las 11. Entran de Sevilla los dias impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entran de Madrid los dias impares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entran de Sevilla los dias pares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAGES AGILERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER. Entran de Madrid y Sevilla los dias impares a las 4 de la tarde, y salen los dias pares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6. Se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

EMPRESA DE CARRUAGES DE CORDOBA A MÁLAGA.

Deseosa esta Empresa de poder proporcionar al público y Comercio de esta Ciudad el medio de transportes de esta a Málaga y viceversa ha establecido un servicio de Carruages que harán sus viajes cada dos dias, admitiendo arrobos y pasajeros para todos los pueblos de su carrera a precios sumamente módicos, como igualmente un servicio diario a Bailén.

Se despachan en esta, casa de Transportes de D. Antonino y D. Carlos Alfaro, calle de la Herrera núm. 5.

En Córdoba calle de Liceros casa número 50 y en Aguilár, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificara desde el dia dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas, siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

Avisos.

VENTA. En la calle del Paraiso junto a la casa de la Encomienda se venden varios muebles y efectos.

LIBROS Y SUSCRICIONES. En la Libreria de Lozano está de venta el tratado de enfermedades de las vias urinarias y de los organos de la generacion por D. Jacinto Martos. Un tomo en 8.º de unas 500 páginas 24 rs. y se admiten suscripciones a la novela por Balzac, titulada El Excomulgado ó la victima de unos frailes. Constará de 20 a 25 entregas de 16 páginas a real cada una.

EL ADALID ALMOGAVAR, novela historica, original, basada sobre la expedicion de los soldados catalanes y aragoneses a Oriente en 1303. Dedicada a la Infanteria Española, por Guido Artal.

La novela constará de unas 30 entregas de a 16 páginas cada una en cuarto mayor español prolongado con 8 láminas primorosamente litografiadas a dos tintas, las que representarán las escenas mas interesantes de la novela, y los trajes militares de la época. Estas láminas serán gratis para las personas que se suscriban desde el 1.º de Junio al 15 de julio; pasado este término, cada lámina equivaldrá a una entrega.

Saldrán de seis a ocho entregas mensuales y costará cada una un real y cuartillo, francas. Se suscribe en el despacho de este periódico.

ARRENDAMIENTO. Para San Miguel próximo en adelante se arrienda la huerta alta de la Reina.

Tambien se arrienda desde S. Juan inmediato el huerto sin número, plazuela del Rey Almanzor frente a la Convalecencia.

Las personas que quieran hacer proposiciones se dirijirán a casa del administrador calle de la Piedad, calleja sin salida núm. 26.

GRAN DEPOSITO DE SANGUIJUELAS. En Montilla, calle S. Fernando, núm. 1.º se venden de superior calidad por mayor y menor, a 57 rs. el ciento, y a 9 rs. doceava.

VENTA. Se venden en comisión instrumentos muy buenos de Dentistas, propios para la extraccion de los muelas; las personas que desean interesarse en su compra podrán acudir a la calle del Pilero núm. 3.

ZAPATOS. Manuel de Tena ha llegado a entender que bien por opatía ó des-cuido de los cosarios de los pueblos de esta provincia, ó bien por otras causas, no ha llegado de su establecimiento de Zapatería sito en esta ciudad calle de Sta. Victoria, la obra que le encomendaba, por cuya causa ha sufrido seronvenciones de sus marchantes al ver que la calidad del género no era tan buena como la que él acostumbra a usar. En cuya virtud ha resuelto hacer saber que toda obra que salga de su casa llevará su nombre con los contraséñas correspondientes.

Y ya que de esto se ocupa, debe manifestar al público que habiendo subido el precio del calzado, a consecuencia de las desavenencias que ha habido entre los operarios de este oficio, y no queriendo que sus parroquianos sufran un aumento que la cantidad que los trabajadores llevan de mas, pone a continuación los precios a que se pagaba antes del 1.º de Mayo, y los que han de regir en su establecimiento desde dicho dia en adelante.

OBRA DE CHAROL.

Table with 3 columns: Item, Se pagaba por hechura, Se llevaba al marchante. Includes items like 'Un par de botas', 'Unos botillos', 'Brodequines de toda clase', 'Remonta'.

OBRA DE BECERRO.

Table with 3 columns: Item, Price, Se lleva al marchante. Includes items like 'Un par de botas', 'Unos botillos', 'Un par de angorras', 'Remonta fina', 'Id de dos suelas', 'Id. de suelas'.

OBRA DE CHAROL.

Table with 3 columns: Item, Se paga en el dia por hechura, Se llevará al marchante. Includes items like 'Un par de botas', 'Unos botillos', 'Brodequines de toda clase', 'Remonta'.

OBRA DE BECERRO.

Table with 3 columns: Item, Price, Se lleva al marchante. Includes items like 'Un par de botas', 'Unos botillos', 'Un par de angorras', 'Remonta fina', 'Id. de dos suelas', 'Id. de suelas', 'Id. de angorras'.

El calzado de señora se arreglará con los marchantes a precio convencional. Ajustará el parroquiano los precios y no pagará mas que la hechura del oficial: no interesa mas utilidades que las que tenga.

ALMONEDA. La hay de varios muebles en la casa núm. 9 calle de Carreteras.

Córdoba: Imprenta y Litografía de D. F. Garcia Tena, calle de la Libreria núm. 1.